

## **BAB V**

### **PENUTUP**

#### **A. Kesimpulan**

Setelah melakukan analisis data, maka dapat ditarik kesimpulan sebagai berikut :

1. Pengetahuan mahasiswa ekonomi Islam UMY tentang landasan hukum syariah terkait produk bank syariah cukup baik. Hal ini dibuktikan dengan analisis data yang mendapatkan hasil bahwa rata-rata jawaban mahasiswa terkait hal tersebut adalah 3,07 yang artinya mahasiswa ekonomi Islam UMY rata-rata paham tentang landasan hukum syariah terkait produk bank syariah.
2. Mahasiswa ekonomi Islam UMY sebagian besar sudah menjadi nasabah bank syariah, meskipun ada beberapa mahasiswa yang masih belum menggunakan bank syariah. Adapun mahasiswa ekonomi Islam UMY yang telah menjadi nasabah di bank syariah adalah sebanyak 66 orang dari 102 orang responden pada penelitian ini. Hal ini menunjukkan bahwa ada 64,7% mahasiswa ekonomi Islam yang sudah menjadi nasabah di bank syariah.
3. Berdasarkan hasil analisis data, maka dapat disimpulkan bahwa pemahaman mahasiswa ekonomi Islam tentang landasan hukum syariah memiliki pengaruh yang positif terhadap kecenderungan dalam

menjadi nasabah bank syariah. Hal ini dibuktikan dengan nilai signifikansi sebesar 0,000 pada analisis data yang dapat diartikan bahwa variabel pemahaman mahasiswa ekonomi Islam tentang landasan hukum syariah adalah variabel yang paling berpengaruh terhadap kecendrungan dalam menggunakan produk bank syariah dibandingkan dengan variabel yang lain.

## B. Saran

### 1. Bagi Program Studi Ekonomi Islam

Prodi ekonomi Islam harus lebih memberikan motivasi kepada mahasiswa untuk mulai menggunakan bank syariah. Pengkaitan nilai pada mata kuliah tertentu bidang perbankan syariah juga bisa menjadi salah satu cara dari prodi untuk dapat menjadikan mahasiswa ekonomi Islam menjadi nasabah di bank syariah.

### 2. Bagi Mahasiswa Ekonomi Islam

Ekonomi Islam di Indonesia tidak akan berkembang secara maksimal apabila tidak didukung dengan sumber daya manusia yang memadai. Oleh karena itu, sebagai mahasiswa yang telah memahami ekonomi Islam seharusnya bisa mengamalkan atau menerapkan ilmu yang didapat. Mahasiswa harus memulai untuk membantu mengembangkan sistem ekonomi Islam, salah satu caranya adalah dengan menjadi nasabah di bank syariah.

### 3. Bagi Perbankan Syariah

Bank syariah harus mampu mempertahankan atau bahkan meningkatkan kesyariahannya dalam menjalankan operasionalnya agar nasabah bisa lebih percaya bahwa bank syariah benar-benar menjalankan sesuai dengan syariat. Bank syariah juga harus meningkatkan kualitas, baik dari segi pelayanan maupun fasilitas agar memberikan kemudahan bagi nasabah untuk melakukan transaksi di bank syariah.

### 4. Bagi Peneliti Selanjutnya

Peneliti selanjutnya diharapkan dapat meneliti variabel lain di luar variabel pemahaman mahasiswa terhadap landasan hukum syariah karena hasil menunjukkan bahwa sebesar 57,5% pengaruh pada penelitian ini disebabkan oleh faktor lain. Penelitian selanjutnya diharapkan mampu memberikan lebih banyak manfaat dan pengetahuan sehingga penerapan ekonomi Islam bisa lebih baik lagi.